

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs.
 — 3 meses 16 rs.
 — 1 año 60 rs.
 Fuera de Gerona: 5 meses 18 rs.
 — 1 año 68 rs.

No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado, en metálico, letras ó sellos.

Números sueltos: 6 cuartos.

LA RAZON.

DIARIO LIBERAL

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Anuncios á 1/2 real línea á los señores Suscritores y á 1 real id. para los no suscritores.

Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas de LA RAZON, en la plazuela de las Castañas, n.º 1 bajos, y en todas las librerías y Administraciones de Correos de la península.

GERONA 31 DICIEMBRE.

CADA PUEBLO TIENE EL GOBIERNO QUE SE MERECE.

Este epígrafe que contiene un axioma tan manoseado como verdadero debe llamar nuestra atención sobre la profunda verdad que encierra en vista de las turbulencias, si bien insignificantes, que, según los partes telegráficos de algunos gobernadores publicados en la *Gaceta*, han tenido lugar en algunos puntos de España con motivo de las últimas elecciones de ayuntamientos. Y aun que para el sensato vecindario de Gerona no tenemos mas que felicitarle con todo nuestro corazón por su cordura en estas circunstancias, llamamos igualmente su atención acerca del tema objeto de este artículo para que, como ahora, sea para todos un modelo de ciudadanos libres en las próximas elecciones de diputados á Cortes, que nos han de dar por resultado la solución de grandes cuestiones que llevan agitados é inquietos los ánimos de todos los españoles. Para alcanzar este fin, para consolidar las libertades todas que tanto acariciamos, es indispensable que nos mostremos dignos de ellas por el buen uso que de ellas sepamos hacer. Léjos pues de todo buen español, de todo buen liberal, la coacción, la violencia, las miserables pasiones, las rencillas tan comunes en las poblaciones de corto vecindario; léjos las rivalidades de clase, de fortuna, de talento: ante la patria no haya mas que españoles; el rico y el pobre, el ignorante y el sabio, el noble y el artesano, todos son ciudadanos; todos han de mirar el bien de la patria que es el bien de todos sin otras miras que lo que aconseje la razón y el buen criterio de cada uno. Los momentos son críticos, preciosos

y solemnes; hora es de que uno medite seriamente lo que va á hacer, que se ilustre, que borre de su mente toda idea de personalidades y de su corazón toda clase de odios y todo germen de servilismo, de que cada uno obre por convicción y con independencia sin prestar oídos á otra voz que á la del honor y grandeza de la patria, que á la del bienestar moral y material de nosotros y de nuestros hermanos. Demos pruebas de que hemos comprendido lo que es la libertad y todo el valor que encierra, de que poseemos el conjunto de virtudes morales y cívicas que necesita un pueblo para afianzarlas sobre sólidas bases. La ocasión es calva: tal vez ni á nosotros ni á nuestros hijos se presentará jamás situación mas oportuna que la presente para constituirnos definitivamente en pueblo libre. Recordad, padres de familia y los que aspireis á serlo, la frase de un gran genio italiano: *En el país del despotismo no se puede ser padre*. Recordadla los que os mostrais indiferentes en emitir vuestro voto; recordadla y medítadla: en el país del despotismo el padre no tiene hijos sino rehenes, del déspota que le obligan á los más humillantes servicios; sí, ante el déspota el ciudadano pierde su dignidad por no exponer á sus hijos á ser juguete de sus atropellos.

El déspota es el dueño de los trozos mas queridos de nuestro corazón á mas de serlo de nuestras vidas y haciendas; el déspota y el padre son dos seres que se excluyen, no caben en mismo país, como se excluyen la tiranía y la libertad, la violencia y la integridad, el servilismo y la dignidad: el padre de familia, sopena de perder este carácter, no tiene mas recurso que la emigración. Hé aquí la herencia que vais á legar á vuestros hijos los que con vuestra criminal

indiferencia permitís el triunfo de los enemigos de la libertad, los que convertís en juguete despreciable los mas altos derechos que os ha dado la naturaleza y sancionado la revolución, los que con vuestra desatentada conducta os haceis inmerecedores de tan santo tesoro, convirtiéndolo en instrumento de desorden. Si por cualquiera de estas causas nos enagenamos la posesión de nuestras libertades ¿no podrán decir las naciones libres que no somos dignos sino del palo seco de un cabo de presidio? Tendremos derecho á quejarnos de lo que nos quejábamos cuatro meses atrás? ¿No lo tendremos bien merecido? Y ¿qué les diremos á nuestros hijos cuando, al tener uso de razón, se sientan atados como viles esclavos, sabiendo por la tradición cuando no por la historia, que nosotros hemos sido los que hemos forjado sus cadenas? Yo les veo levantarse y decir cada uno á su padre: «Tú me diste el ser, pero no supiste hacerme conforme quiere Dios que sea; me diste la existencia, pero me quitaste otra cosa que vale mas que ella; me echaste al mundo para hacerme infeliz; pensaste criar un hombre y has criado un esclavo. Sé que no soy dueño de mis acciones, ni del sudor de mi trabajo ni de mi pensamiento; en una palabra, que ni yó ni tú nos pertenecemos á nosotros mismos; y sé por fin que todo esto es por culpa tuya.» Y los hijos que deben ser nuestro consuelo en los amargos días de la ancianidad, serán nuestro tormento y llevarán á su colmo nuestras amarguras. Triste es ese cuadro; pero no es necesario aumentar sus colores cuando es tan cercana todavía una época que lo recuerda perfectamente. cuando no se han borrado todavía las callosidades que en algunas manos causó el peso de los grillos. Triste es ese cuadro; pero mas triste é inex-

plicable es la conducta de algunos que por un exceso de frialdad ó entusiasmo intentan arruinar la obra de la revolución, que es la obra de Dios, de la Providencia salvadora. Y sin temor de equivocarnos, para tranquilidad de las personas timoratas repetimos, que la obra de la revolución de Setiembre es la obra de Dios. Dios quiere al hombre libre, porque le hace responsable de sus actos; le quiere igual en derechos, porque ante Dios no hay acepción de personas; quiere que fraternice con todos porque todos son hermanos. Corramos pues todos á consolidar sobre firme base la obra de la revolución al grito de «¡DIOS LO QUIERE!» grito santo, que confunda á los enemigos de Dios y del hombre, y nunca se pueda decir de nosotros que nos hemos hecho dignos de ser tratados como bestias.

La Epoca propone para el trono de España la candidatura del ex-príncipe de Asturias. ¿Por qué no pide simple y llanamente que la revolución retroceda bonitamente á su punto de partida, y abdique y se niegue, restaurando lo que ayer derribó, por ser su existencia esencialmente incompatible con la libertad y con la honra nacional? Es tan absurda la combinación que le han sugerido á La Epoca sus afecciones por la familia real proscrita, que ni siquiera merece los honores de una refutación seria. El alzamiento de setiembre se hizo al grito de Abajo los Borbones, y la Nación no ha de consentir que vuelva jamás ningun vástago de esa raza degenerada á profanar este suelo sagrado de nuestra patria, hoy glorioso é inviolable asilo de la libertad.

Pero la Epoca ha pensado en todo, y para amparar al ex-príncipe sin herir la irritable sus-

ceptibilidad de la revolución, pide una regencia una ó trina, que sea genuina emanación suya, (no de La Epoca, sino de la revolución), lo que tendría además la inmensa ventaja de prolongar el desasosiego y la zozobra propios del período de interinidad que atravesamos....

Preciso es confesar que la segunda Epoca ha puesto esta vez una pica en Flandes, y que nos ha sacado con la inocente candidatura que presenta de un inmenso apuro. Esprima un poco más su fecundo entendimiento y estamos salvados.

SECCION DE NOTICIAS.

Con el mayor placer damos á nuestros lectores la siguiente noticia de un rasgo de generoso patriotismo, digno de imitarse y de ser aplaudido por todas las personas de elevados sentimientos.

El señor don José Diaz Quijano, suscriptor al empréstito municipal de diez millones, por la cantidad de dos mil escudo, adelanta los tres plazos que le faltaban y renuncia al reintegro de todo el capital é intereses, haciendo donativo al Ayuntamiento de ambos, con el filantrópico propósito de que no falte el pan á los trabajadores pobres.

Además hace donacion de otros dos mil escudos á favor de las Casas de Socorro.

No tenemos el honor de conocer al señor Diaz Quijano, y lo sentimos porque sus generosos sentimientos nos inspiran una gran simpatía á su persona.

Tenemos sumo júbilo en publicar tan noble accion, para que se sepa en todas partes que hay españoles que saben aliviar la desgracia de sus compatriotas con acciones de tanto desprendimiento, que sólo en este país clásico de la hidalguía y la generosidad se conocen.

Sepan, pues, las clases menesterosas en cuyo obsequio ha hecho el señor de Quijano esos donativos, que el espresado señor dedica parte de su fortuna á remediar las necesidades de aquellas clases, y tribútenle el homenaje de gratitud á que se ha hecho acreedor.

—Trascribimos con gusto de un periódico las siguientes líneas, en las que don Antonio Ariza anatematiza la guerra como una de las más terribles calamidades que pueden afligir á la humanidad. Estamos conformes con las apreciaciones que sobre ese medio extremo de decidir las controversias de los pueblos hace el espresado señor; pero creemos que desgraciadamente no ha llegado la época en que se sometían las diferencias de las Naciones á la decisión de hombres de ciencia, sino antes por el contrario, dadas las cualidades dominantes en la mayor parte de los países del mundo, ese me-

dio extremo llamado guerra, ha de ser por mucho tiempo el tribunal que decida las cuestiones internacionales:

¡MUERA LA GUERRA!

» Este grito brota con extrema energía de nuestra alma cada vez que los hombres esgrimen las cortantes armas para verter su sangre, para robarse la vida. La guerra en el siglo XIX es un mentís á la civilización, es un sangriento agravio inferido á aquel espíritu inmortal que hace veinte siglos dijo: *Amós los unos á los otros*. Telégrafos, ferrocarriles, naves de vapor, Libertad, justicia, derecho, la guerra os dice: «Sois mentira; en vano queréis conducir al hombre por el camino ilusorio de perfectibilidad; atrás; el hombre es mio, su ideal es el salvaje, y su medio la destrucción por mis manos.» Libertad, justicia y derecho, quedan estancados en el pantano de muerte de su propia obra; la sangre ha sofocado los cerebros de que ayer brotaban ideas de vida; la sangre ha ahogado en el pecho los sentimientos de amor; la sangre ha manchado los labios que ayer movía el ósculo de paz; la sangre corre impetuosamente en las venas hinchadas; la sangre sobra en el cuerpo, es preciso verterla; el orden es el mal, el hombre es tierra; venga el hierro; *Matémonos los unos á los otros*. ¡Oh! la guerra es la barbarie; ¡Muera la guerra!

» Ningun Pueblo verá la Jerusalem de la Libertad á título de belicoso: en la ciudad democrática no entrará nadie con las manos tintas en sangre humana, con el pensamiento ofuscado por los hervores de la sangre. Los Pueblos que hacen de la guerra su patrimonio más glorioso, deberán reconstruir las mil ciudades arrasadas por sus máquinas de muerte; deberán fecundar las fuentes de vida y de riqueza que cegaron con sus armas, y abjurar de su bautismo de sangre, para tener ingreso en la nueva humanidad.

» La guerra es el imperio del horror: la lucha armada es siempre á ciegas y siempre entre tinieblas.

» En la cerrada noche del mundo moral, perdida toda luz superior, el hijo puede amenazar la vida de quien es causa de su vida, los hermanos pueden lógicamente abrazarse con puñales fratricidas; el casco de metralla se estrella indiferentemente en una piedra ó en un cráneo; el orden se llama Varsovia; París capital de la guillotina, Washington y Waterloo pueden unirse en una espantosa conjunción; delante de las maravillas del espíritu creador de los romanos puede decirse que también el fusil Chassepot ha hecho maravillas; pueden oírse estas frases; *no hay cuartel*; y este plural: *á mares* corra la sangre; y esta alocución á los que han matado dos, diez mil hombres (el número no importa): *habeis cumplido vuestro deber*.

» Los hombres pensadores desde el fondo de sus gabinetes, rodeados de sus libros, pueden llegar á decir que no debe escucharse proposiciones,

ni razones mientras dure el fuego; el Pueblo pacífico y trabajador puede creer que con su propia sangre ha escrito en la historia una página de gloria incomparable; la Nación, como las tribus de Africa celebran los funerales, puede bailar y cantar sobre la fosa que encierra millares de cadáveres hechos en pocas horas, y vencedores y vencidos, pueden decir: *nos batimos como leones*. ¡Mentira! Los leones no se congregan para matarse; si á tanto llegara la ferocidad de las fieras, reñirían *como hombres*.

» ¡Oh! ¡Muera la guerra; vergüenza para quien la promueva; ignominia á quien no la abomine hoy en España! ¡Viva el derecho! — ANTONIO ARIZA.»

(De La Iberia.)

—El general Prim ha estado hoy de caza en la Casa de Campo.

—La *Igualdad* pone hoy al frente de su número una protesta declarando que el partido republicano se cree completamente libre de toda participación con la revolución y con el gobierno, al que hace responsable de todo cuanto pueda ocurrir en vista de los sucesos de Andalucía.

—En la reunión democrática verificada hoy en el circo de Price, se ha acordado abrir una suscripción nacional en favor de los heridos, viudas y huérfanos de Cádiz, y redactar un manifiesto en que se haga saber á los municipios republicanos que por algo los han elegido sus correligionarios; para que estén preparados á resistir cualquier ataque en contra de la libertad.

—Ayer se presentó al presidente del gobierno provisional una comisión del batallón del centro con objeto de pedir la venia para que el espresado cuerpo adopte el nombre de guías de Serrano.

—Ayer se reunió el comité de conciliación para oír los comisionados que fueron á conferenciar con el gobierno. Estos comisionados declararon que habían recibido esplicaciones satisfactorias sobre los puntos que habían ido á tratar de todos los ministros, y especialmente del Sr. Sagasta, quien no creía que había motivo alguno para alarmarse ni para desconfiar de que los partidos liberales y monárquicos marcharan en perfecto acuerdo en la cuestión de elecciones.

—Para activar la reorganización de los voluntarios de la Libertad se está haciendo simultáneamente en Andalucía el desarme de los mismos en las poblaciones donde tiene las armas un solo partido. Para esta operación han sido destinadas algunas pequeñas columnas, que, como era natural, no han encontrado oposición en ninguna parte. El gobierno, según se nos dice, hará cuanto esté en su mano para que los voluntarios queden en breve organizados y en disposición de defender, si fuese necesario, la libertad.

—Leemos en la *Epoca*:

«Aunque un periódico dice que

hoy debía llegar á Madrid el general Gasset, debemos creer inexacta esta noticia, puesto que personas bien informadas aseguran que habiéndole sido comunicada, así como al general Pezuela, la orden de trasladarse á Canarias, uno y otro han renunciado sus empleos.

—El general Dulce debe llegar á la Habana del 2 al 3 de enero, si los temporales no han dificultado el viaje. Con este motivo, dice un periódico que tan pronto como se reciba la noticia de haber tomado posesión de la capitania general de Cuba, ocurrirá una importante modificación en la conducta seguida hasta ahora por el ministerio de Ultramar, en sentido franco y ampliamente liberal.

—Dice un periódico de París que la venida á Asturias del Sr. Mon tiene por objeto presentarse candidato para las Constituyentes.

—Los periódicos franceses dicen que ha aparecido el cólera con gran violencia en la colonia del Senegal. En la capital, San Luis, ocurrían desde el 7 de este mes más de cien defunciones diarias. El comercio está paralizado, pues los europeos han huido al presentarse la epidemia.

—El comité central monárquico-democrático de Madrid ha acordado proponer para candidatos á diputados para las próximas Constituyentes dos demócratas, dos unionistas y tres progresistas.

—De París nos dicen que no es proyecto completamente abandonado el de algunos progresistas de ofrecer la corona de España al duque de Aosta. Pero también nos aseguran que esta candidatura encuentra dificultades en el mismo Víctor Manuel que desea no mezclarse en los asuntos de España, y que aun el mismo gabinete francés la mira de reojo porque se intimida ante la idea de que los principios liberales exaltados dominen en ambas penínsulas.

(De la *Corresp. de España*.)

CORREO ESTRANJERO.

Paris, 29

La adhesión de la Puerta al proyecto de conferencia es menos segura de lo que se había creído. Según un telegrama dirigido de Viena á la *Correspondencia del Nordeste*, Turquía, adelantándose á toda invitación oficial, ha declarado ya que rehusaría tomar parte en una conferencia cuyo programa no estuviese previamente fijado; no se muestra dispuesta tampoco á aceptar modificación alguna á los cinco puntos determinados en su ultimatum, y no consentirá que se entre en la menor discusión sobre sus asuntos interiores. ¿Cómo explicar la actitud de la Puerta en estas circunstancias? En San Petersburgo se insiste en acusar á M. de Beust como el principal y casi el único instigador de la crisis actual; pero parecemos que en medio de todas las esplicaciones más ó menos profundas que sobre ello se

prodigan se olvida la mas verosimil, y es que el Sultan no es un puro sér de razon, sino un hombre que tiene su carácter, su temperamento y sus pasiones como los demás hombres; que la conducta de Grecia con respecto á Turquía viene escitando desde hace tiempo su cólera, y que, ya perdidos los estribos, escucha mejor las sugestiones de su pasion que los consejos prudentes de la diplomacia.

Bucharest, 27.—Han llegado á Galatz y á Ismail numerosas familias de emigrados griegos, procedentes de Turquía. El gobierno rumano les concede la proteccion de las leyes del país, pero no la del consulado griego. Además se les ha vedado toda manifestacion hostil á Turquía, bajo pena de espulsion inmediata.

Londres, 28.—Una nueva revolucion parece inminente en el Perú. El vice-presidente estaba á la cabeza del movimiento.

Dicen de Cuba, que los insurgentes se han apoderado de la ciudad de Oléjus (?) y que pondrian sitio á otras ciudades en la parte oriental de la isla. Parece han establecido un gobierno provisional en Bargaino y se proponian atacar á Santiago de Cuba.

Nueva York, 16.—Se desmiente oficialmente el rumor de que M. Caleb-Cushing habia partido para España con la mision de negociar la compra de Cuba.

Berlin, 27.—La conferencia propuesta por Prusia tendrá por bases de deliberacion los puntos siguientes:

Conservacion del *statu quo* en la isla de Candia.

Suspension de las medidas de rigor enunciadas en el ultimatum de Turquía.

Apoyo de las peticiones justas formuladas por Turquía.

Viena, 27.—Testimonios irrecusables llegados de Pesth atestiguan que el artículo del *Lloyd de Pesth* del 24 de diciembre, que ha producido aquí tanta emocion, no tiene ninguna importancia política.

No espresa la manera de ver de los hombres de Estado húngaros.

Reina la mejor inteligencia entre el conde Andrassy y el conde de Beust. Ambos prosiguen en la política estrangera el mismo fin y profesan las mismas opiniones.

Paris, 29.—El *Etendard* del 28 termina con las siguientes líneas un artículo sobre el conflicto turco-greco:

Nadie ignora que despues del alzamiento de Grecia, Creta habia llegado por su parte á espulsar hasta el último soldado turco de su territorio. Estaba ya tan emancipada como el Peloponeso, y este resultado habia sido alcanzado por la sola energía de sus habitantes, sin que las potencias cristianas hubiesen tenido necesidad de ejercer ninguna intervencion directa.

¿Qué pasó en 1831, cuando la constitucion del reino de Grecia? Las potencias garantes de la independencia del nuevo Estado volvie-

ron á poner la Creta bajo la dominacion de la Puerta.

Esta denegacion de justicia ha tenido las consecuencias mas graves; es la causa de las insurrecciones periódicas que se reproducen incesantemente en la isla de Candia, y de un conflicto por decirlo así perpetuo entre Grecia y la Puerta, el cual no cesa de existir en estado latente, hasta en aquellos períodos en que parece completamente apagado.

REMITIDO.

Á continuacion insertamos el comunicado del Sr. Dellunder, dando por terminado el enojoso asunto que lo ha motivado, y en el cual no nos parece que lleve el comunicante razon sobrada. Nuestro corresponsal no negó ni niega que el Ayuntamiento de Torroella tratara de lo que indica el Sr. Dellunder; no hace mas que afirmar que en la reunion que reseñó en su primera correspondencia no se dijo una palabra que lo diese á entender, ni apareció como promovedor de ello mas que el partido progresista.

Torroella 28 Diciembre de 1868.

Sr. Director de «La Razon».

Muy Sr. mio: en pró de la verdad que se atreve á negar el *corresponsal anónimo* de la meritada villa en el número 27 de su ilustrado periódico, ahí van las firmas de todo el Municipio de la misma. Lo demás es hojarasca que despreciamos como se merece.

De V. SS. SS.—Martin Dellunder Alcalde 1.º—Ignacio de Camps, Alcalde 2.º—Pedro Tremoleda, regidor sindico.—Sebastian Mercader, regidor.—Joaquin Séculi, regidor.—Joaquin Payet, regidor.—Ramon Masaguer, regidor.—José Adroher, regidor.

VARIIDADES.

CUATRO PALABRAS

QUE IMPORTA MUCHO SABER Á LOS QUE NO LAS SEPAN..

V.

De los principios en las varias formas de Gobierno.

El principio que predomina en los gobiernos despóticos y tiranías es la *fuerza*: por ella el soberano hace cumplir sus mandatos y sostener en la obediencia á sus vasallos, los cuales les están completamente sumisos, teniendo todos igual consideracion, escepto aquellos que temporalmente distingue en sus favores.

El de los gobiernos monárquicos absolutos, es el *honor*: porque el poder real, necesita establecer recompensas y preeminencias para las personas que le sirven bien: de aquí dimanar las

distinciones de clases, títulos, honores, fueros y privilegios. Como estas escepciones á favor de una persona, familia ó clase se consignan en las leyes, hacen que se perpetuen, convirtiendo los honores y privilegios en hereditarios, mientras subsistan las familias ó clases á quienes se concedió.

En los gobiernos populares el principio es la *virtud*. Asi como en el absolutismo, despotismo y tiranía, los honores y favores solo son derivados del soberano y surten efecto para con él; la virtud, por el contrario es inherente á la consideracion social y depende esclusivamente de ella porque ejerciendo los pueblos la soberanía, los individuos que constituyen el estado son los que pueden apreciar las personas y darles la consideracion que merezcan por sus cualidades. La igualdad de derechos entre un individuo y otro, hace indispensables ciertas condiciones que prueben la aptitud que tiene para egercer la soberanía y que es digno de ella. Por tanto necesitan mostrar sus buenas cualidades públicas y privadas; pues no basta á un ciudadano llenar sus deberes sociales: le hace falta cumplir tambien exactamente los morales. Además, por lo mismo que goza de aquellos derechos es preciso que al ejercitarlos, lo verifique dentro de su círculo de accion propio, de manera que no perjudique ni impida el ejercicio de los demás. Asi, pues, el individuo de un país libre debe tener: una moralidad sólida, el mayor respeto á sus conciudadanos, y la educacion é instruccion suficientes para comprender y practicar sus derechos y obligaciones.

VI.

Del ejercicio del principio en los gobiernos.

En los gobiernos que solo domina la voluntad de una persona, á ella corresponde procurar los medios de que sus preceptos no sean eludidos ó se abuse de ellos. Pero donde las disposiciones son dimanadas de la voluntad general de la nacion, cada uno de sus individuos tiene el deber de velar por su observancia, dando el ejemplo de respetarlas y cumplirlas fielmente, pues seria un absurdo que el hombre que exige el cumplimiento de un precepto en los demás, lo burle y lo desprecie en sí mismo: y

debe tener siempre en cuenta que él ha contribuido á formar aquella regla de accion, y que atacarla es destruir su obra: es derribar el edificio que ayudó á levantar.

GACETILLA.

En Capellanes. Muchacha, ¿quieres venir á tomar un sorbete?

—¡Oiga usted! A mí no se me tutea, ¿estamos?

—Señorita, ¿si Vd. me hiciese el honor de acompañarme á cenar?...

—¿Por qué has tardado tanto en decirme?

Obsequio. El niño *terso* ha recibido de la Península, como regalo para las Pascuas, dos docenas de melones.

Al verlos, dice que ha esclamado:

—Buenos melones hay entre mis futuros súbditos.

MADRIGAL.

Celia, que suspiraba
Recordando su amor y mis enojos,
Una lágrima dióme que brotaba
De las azules ninas de sus ojos.
Y esa lágrima pura,
Mas pura que las gotas del rocío,
Endureció al calor de mi ternura,
Guardada en un rincon del seno mio.
Niña: ¿tú quieres verla?
—¡Está en mi anillo, trasformada en perla!

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA. San Silvestre papa y confesor.

CUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de S. Félix.

TEATRO DE GERONA.

SOCIEDAD LÍRICA.

Funcion para mañana viernes 1.º de Enero de 1869.

4.ª DE ABONO.

Se pondrá en escena por última vez á beneficio del público la interesante ópera en 3 actos, música de D. Juan Carreras y letra D. Félix Pagés, titulada:

LOS PASTORCILLOS

Á las 7.

PRECIOS.

Entrada general 2 rs.
Media idem..... 10 cts.

Notas. Los que tomarán 8 entradas se les regalará un palco de segundo piso.

Se está ensayando la interesante ópera *Rigoletto*.

GERONA

IMPRESA DE PEDRO COROMINAS,
1868.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPORTANTE.

Los Sres. Profesores en medicina y cirugía, que deseen adquirir obras de su facultad, las mas modernas y de mas relevante mérito, en idioma francés, inglés y alemán, á precios muy ventajosos; podrá dirigirse al representante de la libreria de la Academia Imperial de medicina de Paris en esta Capital, D. Ramon Boniquet, Dentista, Ciudadanos 6, quien les proporcionará tambien todo lo que les convenga para el ejercicio de su profesion, y en particular aparatos anestésicos y eléctricos, entre los que figuran los del Doctor Duchenne, de Boulogne, de Gaiffe, de Breton, y el mas económico y que en tanto grado aventaja á los de su especie, el del Doctor Hoffman de Berlin, que segun dictá-

men de los Doctores Nélaton y Tardieux es el preferible á todos los demás, y cuyo importe es solo de 100 rs.

Se advierte á dichos señores que los que deseen saber las nuevas obras que irán saliendo les será fácil. pues el Sr. Boniquet recibe todos los trimestres un catálogo de las que se publican, y además una noticia de todos los nuevos inventos, la cual facilitará á los profesores que lo soliciten. 8

ACADEMIA DE DIBUJO Y PINTURA DIRIGIDA POR D. JOSÉ BERGÁ.

Continua abierta en la calle de las Bernardas número 6 piso 3º, y desde el 1.º de Enero habrá un local separado para las señoritas que

quieran aprender el dibujo aplicado á las labores. 3

En la libreria de D. Paciano Torres, plaza de la Constitucion y en la Administracion de este Diario, se halla de venta, á 4 real el ejemplar, un folleto titulado: *El Gobierno provincial y los Republicanos.* 3

LA RAZON.

DIARIO LIBERAL.

Este periódico se publicará todos los dias, escepto los lunes. Contendrá artículos de doctrina política y económica, crónica parlamentaria, espíritu de la prensa de Madrid, noticias políticas de actualidad, correo extranjero, revistas literarias, variedades, crónica local y anuncios.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Gerona en la Administracion, plazuela de las Castañas número 1 bajos.

En Barcelona: Sres. Iglesias y Malagrida, Calle de la Boqueria.

En Figueras en la Administracion del Sr. Sarquella.

En Olot: D. José Carrera y Sistach.

Y en todas las administraciones de Correos, ó escribiendo directamente al Administrador de LA RAZON.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona: Un mes 6 reales. Tres meses 16. Un año 60.—Fuera de Gerona: Tres meses 18 reales. Un año 68.

No se servirá suscripcion alguna sin previo pago adelantado.